

# 一期一会

## 12月

第2学年  
第9号  
令和6年11月29日発行

## 今からでも間に合う！今年目標を達成しよう！！

あと、1か月で今年が終わろうとしています。12月は師走と呼ばれ、昔、僧侶たちが忙しく各地を駆け巡り、あっという間に過ぎさってしまうことが由来になっているそうです。いつも12月に思い返すことは、1月に掲げた新年の抱負が達成できているのか、1年前の自分が思い描いた『成りたい自分』に近づけているのかということなのです。

ここで2つのことを大切にしてほしいと思います。1つ目は、目標達成に届かない、うまくいかなかったからと言って、決して逃げない、投げ出さないことです。2024年が終了するというひとつの節目ではありますが、人生においては通過点にしか過ぎません。たとえ目標に届かなかつたとしても、頑張れば頑張った分だけ、それは自分の力になります。だから、今からでも本気でなりたい自分づくりに努めてほしいと思います。

2つ目は、1年間をきちんと振り返り、理由を探るということです。うまくいったこと、うまくいかなかったことには、それぞれの理由があります。できることなら、これからの人生が、うまくいった楽しい充実した時間で満たされるように、自分にとってどのように考え・取り組むことがよいのか考えてほしいと思います。

そして、この12月に、改めて自分自身、自分たちの生活を見つめ直し、よりよいものにしていけるように努めてほしいと思います。2学期に3年生から譲り受けた部長、委員長、生徒会本部等の数々のバトン・看板は飾りになっていないだろうか？学習面は、日々の授業への取り組みや提出物、家庭学習はきちんとできているだろうか？生活面では、学校の中心として生活していくとは、どのようなことなのだろうか？今一度考え、実践していけるようにしましょう。

## 思春期教育講演会を実施しました

11月15日（金）、生命の誕生から思春期の自分の体と心について学習することで、命の尊さを真剣に考え、自己肯定感の向上、早期の性行動の防止を図ることを目的として、東千葉メディカルセンターの假屋崎文先生、瓜田ひな先生を講師にお迎えし、思春期教育講演会を実施しました。

講習会に参加した生徒の感想を一部掲載します。

### A組

思春期の心と自分の内面を改めて意識することができました。何より自分が生まれてくる確率が70兆分の1だと知ったときはとても驚きました。また、自分の母が全治3ヶ月ぐらいのダメージを負いながら生んでくれたことに感謝したいとも思いました。

思春期の心は複雑でわからないことが多いけれど、少しずつ向き合っていく大切さを知ることができました。

### B組

私が講演会で心に残ったことは、人が産まれる確率が70兆分の1ということと自己肯定感やストレスについての話です。私は自分の良いところを見つけるのが得意ではないので、今日のように誰かに褒められると自己肯定感が上がり嬉しい気持ちになります。また、自分の悪いところばかり認めてしまいストレスを抱え込んでしまうことがよくあるので假屋崎さんから教わったストレス解消法を試してみたいと思いました。

# 職場体験学習！たくさんのお話を学びました



10月29日（火）、30日（水）の2日間にわたって職場体験学習を実施しました。保護者の皆様にもご協力をいただき、ありがとうございました。

生徒たちには事前学習で、「2日間一生懸命に活動したことによる”結果”を期待している。」という話をしました。学校とは全く違う環境に戸惑いや緊張ももちろんあったことと思いますが、それぞれの事業所で仲間と助け合い、充実した活動を行なって一人ひとりが、素晴らしい結果を残すことができました。（裏面に写真を掲載）

<p>A組 （パン de マム）</p> <p>パン屋さんの仕事はほとんどが立ち仕事で、とても体力を使うことがわかりました。一日目の体験が終わり家に帰ったとき、「こうして毎日働いている人は本当にすごいな」と感じました。お店の方の納得のいくものができるまで妥協しない姿勢を間近で見て、私も学校生活をいっぱい頑張っていきたいと思いました。</p>	<p>B組 （横芝光町立上堺小学校）</p> <p>僕は将来、人と関わる職業に就きたいと考えており、今回の体験はとても勉強になりました。子どもたちの前で授業をしたり、分かりやすく話をしたりすることはとても大変なことがわかりました。そんな中で子どもたちが「分かった！」と笑顔を見せてくれたとき、大きなやりがいを感じました。</p>
<p>A組</p> <p>（カインズ スーパーセンター八日市場店）</p> <p>レジ打ちや品出しなどの仕事を体験させていただきました。新しく届いた商品を陳列したり、乱れている商品をきれいに並べ直したりする作業は意外と難しく戸惑うこともありましたが、お店の方が優しく丁寧に教えてくださり、無事に体験を終えることができました。貴重な2日間を過ごすことができました。</p>	<p>B組 （東京庵）</p> <p>料理の盛り付けや接客などを体験させていただきました。同じ分量に盛り付けることや接客の際に大きな声を出して「いらっしゃいませ」と挨拶することは簡単そうに見えて結構難しく、働くことの大変さを肌身をもって感じました。そして「ありがとう」と感謝の言葉を掛けられたときは本当にうれしく、働くことの喜びも感じることができました。</p>
<p>A組 （学校法人 横芝学園まさご幼稚園）</p> <p>子どもたちと遊んでいるとき、事故やけがないように注意することにとっても神経を使いました。どの先生もみんな明るく爽やかに子どもと接しておりコミュニケーション力や思いやりがとても求められる仕事だと実感しました。また、子どもが興味を引く活動を先生方は考えられていますすごいと思いました。</p>	<p>B組</p> <p>（社会福祉法人 横芝福祉会フタバ保育園）</p> <p>僕は職場体験にあたり「学校生活では学べないことを一つでも多く学ぶ」という目標を立てました。保育園の子どもは、予想をしない動きをすることがあり、臨機応変に対応することの大変さを知りました。先生方は明るさの中にも、常に冷静に物事を判断する力をおもちで、僕も見習いたいと思いました。</p>

## <学年プレゼンテーションのご案内>

職場体験で学んだことや、これからの産業についての展望について、グループプレゼンテーションを以下の日程で実施します。お忙しい中とは存じますが、万障お繰り合わせの上ぜひ、ご参観ください。

日時：令和6年12月20日（金）6時間目（14：30～15：20）

場所：視聴覚室







ご協力いただきました事業所の皆様に厚く御礼申し上げます。

# 12月の行事予定 (11月25日現在)

最終下校時刻 16:30

月	火	水	木	金
2 <b>部活動中止</b> 朝活動：授業アンケート <b>月②③④⑤⑥</b> <b>学活終了 14:30</b>	3 読み聞かせ（1年） 火①②③④⑤⑥ 学活終了 16:00 最終下校 16:30	4 水①②③④⑤⑥ 学活終了 16:00 最終下校 16:30	5 <b>放課後部活動中止</b> 木①②③④⑤ 職員会議 学活終了 14:30	6 朝活動：学校評価 アンケート 金①②③④⑤⑥ 学活終了 16:00 最終下校 16:30
9 <b>部活動中止</b> 朝活動：生活アンケート 月①②③④⑤⑥ ①生徒会学活 放課後：全校評議会 （生徒会役員・級長・委員長参加） 学活終了 15:30	10 火①②③④⑤⑥ 学活終了 16:00 最終下校 16:30	11 水①②③④⑤⑥ 学活終了 16:00 最終下校 16:30	12 <b>放課後部活動中止</b> 木①②③④⑤ 図書交換日 放課後：全校専門委員会 （学級代表のみ参加） 学活終了 14:30	13 金①②③④⑤⑥ 学活終了 16:00 最終下校 16:30
16 <b>部活動中止</b> <b>月②③④⑤</b> 2学期末三者面談 14:00～ <b>学活終了 13:45</b>	17 <b>火①②③④</b> 2学期末三者面談 14:00～ <b>学活終了 13:45</b> 最終下校 16:30	18 <b>水①②③④</b> 2学期末三者面談 14:00～ <b>学活終了 13:45</b> 最終下校 16:30	19 <b>放課後部活動中止</b> <b>木①②③④</b> 2学期末三者面談 14:00～ <b>学活終了 13:45</b>	20 金①②③④⑤⑥ 学年プレゼン 学活終了 16:00 最終下校 16:30
23 <b>部活動中止</b> <b>月②③④⑤⑥ +</b> <b>大掃除</b> 学活終了 15:30	24 <b>終業式</b> <b>学年集会</b> <b>学活</b> <b>学活終了 11:30</b> <b>最終下校 16:00</b>	25 冬季休業 （～1月5日（日））	26 	27 学校閉庁日 （～1月3日（金））

※予定は今後の状況により、変更がある場合がございます。